

DESBARATAN CARAVANA MIGRANTE

Pijijiapan, Chiapas.— Agentes migratorios y de la Policía Federal detuvieron ayer a unos 300 migrantes, en su mayoría centroamericanos, que viajaban en una caravana que fue dispersada. Hombres, mujeres y niños fueron tomados por la fuerza y subidos a vehículos oficiales. Decenas de personas se escondieron en el monte. El grupo, compuesto por alrededor de 2 mil personas, ingresó a la fuerza a territorio mexicano el pasado 12 de abril. **ESTADOS A25**



JOSE CABEZAS/REUTERS

EL ISSSTE se declara en peligro de quiebra

● Le urge una inyección de recursos, ya que peligró la operación para julio, dice director de Administración

SUZZETE ALCÁNTARA
—nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) está en riesgo de una "quiebra financiera" para julio, debido a que los pasivos aumentaron en casi 10 mil millones de pesos, reveló el director Normativo de Administración y Finanzas, Pedro Zenteno Santaella. Al comparecer ante la Comisión de Salud del Senado, el funcionario advirtió que al instituto le "urge" una inversión líquida de recursos, y que los gobiernos estatales y las secretarías liquiden los adeudos al ISSSTE que lo llevan a tener un déficit para su operación de 22 mil millones de pesos.

22 MIL

MILLONES DE PESOS Déficit de recursos para su operación.

"Aventurada", promesa de seguridad de AMLO

- Presidente se compromete a que en 6 meses mejorará la situación
- No necesita tiempo, sino estrategia, opinan expertos y oposición

PERLA MIRANDA, SUZZETE ALCÁNTARA Y MISAEL ZAVALA
—nacion@eluniversal.com.mx

Especialistas consideraron "aventurado" que el presidente Andrés Manuel López Obrador fije un plazo de seis meses para mejorar las condiciones de seguridad en el país.

Alejandro Hope, Jorge Lara Rivera, José Antonio Ortega y Javier Oлива advirtieron que el Ejecutivo debe replantear su estrategia o de lo contrario no habrá mejoría en el combate a la inseguridad.

Legisladores de oposición señalaron que las políticas sociales y de seguridad que aplique el gobierno federal no requieren un tiempo específico, sino de estrategia.

El Presidente se comprometió ayer a que en seis meses mejorarán las condiciones de seguridad con el refuerzo de programas sociales, el despliegue de la Guardia Nacional y cero corrupción en los gobiernos. Tras confirmarse que el primer



"Dejaron al país en una situación lamentable, de corrupción, de contubernio entre delincuencia y autoridades"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

trimestre de 2019 es el más violento de la historia, López Obrador dijo que llevará algún tiempo bajar la violencia. Anunció que el próximo viernes visitará Minatitlán, donde fueron asesinadas 13 personas durante una fiesta privada.

NACIÓN A6

VERACRUZ

"Sí había muertes, pero nunca algo así"

● Multihomicidio cimbra a una ciudad no ajena a la violencia

CRÓNICA

ROSELIA CHACA Enviada
—estados@eluniversal.com.mx

Minatitlán, Ver.— En esta ciudad del sur de Veracruz la gente no es ajena a la inseguridad, que afecta principalmente a los comerciantes y el sector hotelero, pero esta

ocasión es diferente. La Fiscalía General de Justicia estatal explicó que las víctimas del ataque del Viernes Santo "estaban limpias", no tenían antecedentes penales. Una de las hipótesis es el ajuste de cuentas entre bandas delictivas.

El señor Roberto asegura: "Nunca había pasado algo así", sólo ejecuciones de personas que "andan en malos pasos", pero no de inocentes.

Los ciudadanos salen hoy a marchar para exigir seguridad ahora y no dentro de seis meses.

ESTADOS A22

"En 2018 resulta que el pasivo sube casi 10 mil millones, ese es un tema terrible, se dejó de pagar, de darle recursos al instituto. No quiero pensar mal, que haya sido por el periodo electoral, esa es la quiebra financiera de nuestro instituto y prácticamente vamos con problemas para operar hacia julio", argumentó.

Zenteno Santaella detalló que el ISSSTE es un tema "complicado, grave", porque el gasto de operación del instituto es de 80 mil millones de pesos al año, "solo de capítulo mil tenemos 43 mil millones"; dijo que esto se debe a que el pasivo se hizo sin presupuesto, por lo que hay "daño patrimonial".

Indicó que se actuará conforme a la ley, ya que "no podemos permitir que se hayan llevado al instituto a la quiebra financiera. Hay responsables y, en su momento, lo haremos saber, hay elementos para hacerlo".

NACIÓN A4

MUNDO

ACUSAN A YIHADISTAS DE ATAQUE

SRI LANKA BUSCA A LOS RESPONSABLES DE LOS ATENTADOS QUE HAN DEJADO MAS DE 300 MUERTOS. **A14**



DINUKA LYANAWATTE/REUTERS

UD



GRAN LISTA DE DT'S PARA CHIVAS

El Guadalajara tiene 20 candidatos para entrenar al equipo a partir del próximo torneo. **B1**

ESPECTÁCULOS



FESTIVALES EN LA 4T

La Secretaría de Cultura y cineastas negocian para flexibilizar reglas y tener más presupuesto. **C1**

"Les hemos hecho mucho daño a los alumnos de la UAM"

TERESA MORENO
—nacion@eluniversal.com.mx

A 81 días de que estalló la huelga en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el profesor Pablo Damián Matzumura ofrece una disculpa a sus estudiantes.

"Que nos perdonen [los alumnos] porque les hemos hecho mucho daño. Ellos son los menos culpables y los más perjudicados", dice en entrevista en una de las entradas de la unidad Iztapalapa, donde está su laboratorio, al cual no ha podido acceder. El académico acepta: "Pudimos ha-

cer mejor las cosas", luego de que estudiantes foráneos se han visto obligados a regresar a sus entidades y otros han tenido que buscar empleos temporales para cubrir las becas que se les dejaron de entregar.

Desde su arranque el 1 de febrero pasado, la huelga de la UAM ha generado pérdidas por 30 millones de pesos, que 58 mil alumnos hayan perdido el trimestre y 9 mil 929 trabajadores tengan suspendidas sus actividades, de los cuales 5 mil 445 son sindicalizados y no han podido cobrar sus salarios en seis quincenas. Para las autoridades el mayor daño es en la credibilidad de la institución.

NACIÓN A10



El profesor Matzumura opina que, aunque la huelga es un derecho constitucional, tener parada la investigación y la educación atenta contra otros derechos.



OPINIÓN

NACIÓN	Layda Negrete	A12
Luis Cárdenas	Alberto Aziz Nassif	A13
Héctor de Mauleón	José Woldenberg	A13
Roberto Rock	Miguel Carbonell	A13
Salvador García Soto	Jaime Vallés Esponda	A13
José Ramón Cossío	CARTERA	
Jorge Nuño Jiménez	Javier Tejado Dondé	A27

Hernán Gómez

"Quizá este sexenio represente un avance democrático en unos rubros y un retroceso en otros, pero no hay hasta ahora evidencia de que AMLO nos lleve al autoritarismo". **A2**



\$19.15

DÓLAR AL MENUDEO